

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 centimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XXV.—Número 8406

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España.
Extranjero, 2'25 ptas.

Palma, Viernes 29 de Marzo de 1918.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
San Bartolomé, 32. — Teléfono n.º 6

VIERNES SANTO

LA MUERTE DEL JUSTO

Inmediatamente después de la Cena, Judas se fué a encontrar a los príncipes de los sacerdotes para contratar con ellos la venta de su divino Maestro, y Jesús, según costumbre, fué al monte Olivete, seguido de los once apóstoles, para orar allí.

Contratado el precio del Cordero immaculado en treinta dineros, Judas capitanea la turba para prender a Jesús. Aquí comienzan ya a atropellarse las leyes respecto del Salvador, pues los príncipes de los sacerdotes que ordenaron el arresto de Jesucristo violaron, en la tal ordenación, la ley de Moisés y todas las leyes conocidas. En ninguna parte la justicia humana que tiene conciencia de sí misma ejecuta los arrestos a la sombra de la noche, jamás, y entre los judíos menos que en ninguna otra nación, podía un juez delegar su mandato a un vil denunciador. ¿Era Judas Iscariote, bajo título alguno, agente público? Y ¿qué puede tener de común con la justicia esa turba armada de espadas y palos?

Después que el Señor mostró su divinidad echando por tierra a sus enemigos con sólo decirles «Yo soy», ordenóles que si buscaban a Él, dejaran ir en paz a los once apóstoles, como así se verificó.

«La cohorte, el tribuno que la mandaba y los satélites judíos—dice el Evangelio—prendieron a Jesús y le ataron, conduciéndole primeramente a casa de Anás y después a la de Caifás, donde estaban congregados los sacerdotes, los escribas y los ancianos. Entre tanto Caifás, que era sumo pontífice aquel año, se puso a interrogar a Jesús sobre sus discípulos y doctrina.

Continuemos la revisión del divino proceso. ¿Con qué derecho se hace llevar a su casa la augusta víctima, Anás, suegro del gran sacerdote, que había pagado a los romanos una suma considerable para transmitir a su yerno Caifás la púrpura de Aarón? ¿No era esto violar el código judío? Caifás, constituyéndose, contra toda ley, en juez y acusador al mismo tiempo, pronuncia contra Jesús sentencia de muerte.

Mas no fueron estos solos los atropellos y violencias que se hicieron. Según el código judío, no podía pronunciarse de noche una sentencia capital; y sin embargo, se pronunció contra Jesús. Asimismo, la ley judía prohibía condenar a un hombre, aun por su propia confesión, si no tenía otros testigos del crimen. No podían verificarse las reuniones legales del gran Consejo sino después del sacrificio de la mañana, entre las ocho y las nueve, a fin de que pudiera asistir todo el pueblo a la instrucción del proceso, conocer la acusación y apreciar la justicia de la sentencia. Finalmente, no podía pronunciarse condenación alguna a pena capital sino tres días después del juicio. Esto no obstante respecto de Jesucristo, se violaron todas las reglas fundamentales y la práctica de la jurisprudencia criminal de los judíos. Caifás y los escribas quisieron aprovechar las últimas horas de la noche para consumar su atentado; pero como carecían de poder jurídico para condenar a muerte, porque habiendo dominado Roma a todo el mundo por la espada, se había reservado por todas partes el dominio supremo de la espada, era preciso que acudieran a Pilatos, pretor romano, para que ratificara la condena de Jesús. Acudieron, pues, a él; y aunque declaró que no hallaba causa alguna para condenarle, no obstante, llevado de su pusilanimidad y falsa política, les entregó a Jesucristo para que fuera crucificado, conforme ellos pedían.

Al salir, pues, Jesús del pretorio de Pilatos cargaron sobre Él la cruz en que debía entregar su último suspiro, cumpliéndose al mismo tiempo esta profecía gloriosa: «Levará sobre sus hombros el signo de su poder». Llegado que hubo al Calvario, crucifíjase en medio de dos ladrones. Después de inauditos dolores y de una lucha colosal, muere en pie como valeroso atleta, venciendo al demonio, al pecado y a la muerte. Muere con los brazos extendidos sobre la cruz, a fin de atraer con una mano al antiguo pueblo y con la otra a las naciones llamadas, reuniéndolas en su corazón amantísimo. Muere en el alto del árbol santo, mostrándonos desde allí el camino del cielo. Muere reconciliando con Dios el humano linaje.

Sebastián Viteri, pbro.

Retratos de Jesucristo

Se conocen, de origen antiquísimo, muchas imágenes de nuestro adorable Redentor. Una de ellas se conservaba en el cementerio de San Calixto (especie de *imagines clypeae* romana), y que parece ser el punto de partida de esa forma hierática que se ha perennizado a través de los siglos, y en que probablemente se inspiraron el genio de Leonardo de Vinci, Rafael y Carraccio; otras figuras en los sarcófagos del Museo de Letrán, cuyo estilo y ejecución pertenecen, según Emérico David, al siglo de Juliano, de las que se ven en el baptisterio del cementerio de San Ponciano, monumento del tiempo del Papa Adriano I. Pero el mejor retrato del divino Maestro lo hizo el gobernador de la Judea, Publio Léntulo, cuando escribía al Senado romano lo siguiente:

«Aquí tenemos—dice—un hombre de una virtud singular; los judíos le creen profeta y sus discípulos le adoran como a descendiente de los dioses inmortales. Resucita los muertos y cura los enfermos con una

palabra o con tocarlos solamente. Es de cumplida estatura, bien formado y de un aspecto dulce y venerable a un tiempo. Su cabello es de un color que no se puede definir, dividido en dos partes, como lo llevan los nazarenos, cae formando graciosos bucles sobre los hombros y la espalda. Su frente es pura y espaciosa; sus mejillas delicadamente sonrosadas, su nariz y su boca, igualmente perfectas, guardan admirable simetría. La barba, partida y bien poblada, tendrá una pulgada de largo, de un color semejante al de los cabellos; sus ojos son brillantes, claros y serenos. Reprende con majestad, exhorta con dulzura, y todas sus acciones están llenas de elegancia y gravedad. Jamás se le ha visto reír: pero ha llorado muchas veces; es afable, modesto y muy sabio; en fin, es un hombre que por su extremada hermosura y sus perfecciones morales es superior, sin duda, a todos los nacidos.»

La semana santa

La procesión

Siguiendo la tradicional costumbre de todos los años, se celebró ayer la procesión del Jueves Santo, la que revistió gran solemnidad, siendo presenciado su paso por las calles de esta capital, por numeroso gentío.

El día de ayer amaneció espléndido. Día de mucho sol, con todas las características de un día estival, mas por la tarde se encapotó el firmamento, permaneciendo así toda la tarde y noche.

A poco más de las seis, salió de la Iglesia del Santo Hospital la procesión, a la que asistieron numerosísimos penitentes.

Abrió marcha la Guardia municipal montada y seguían la banda de tambores del Ayuntamiento y los asilados de la Misericordia.

En la primera sección iban, después del pendón, los penitentes de caperuzas color amarillo, el primer Paso representando la Oración en el huerto y detrás la banda de la Misericordia.

La segunda sección, estaba formada por el pendón, caperuzas de traje color amarillo obscuro y el segundo Paso, que representaba Jesús en la Columna.

La tercera sección la formaban, un pendón, penitentes con traje color verdusco, el tercer Paso, Ecce-Homo y la cerraba la banda de música que dirige el señor Albertí.

La cuarta sección la formaban los obreros y coro del Círculo de Obreros Católicos, el cuarto Paso, Jesús con la Cruz y penitentes caperuzas color rojo y verde.

La quinta y última sección de que estaba compuesta la procesión, la formaban, el pendón, caperuzas color rosa, la banda del señor Serra, sección de caperuzas encarnadas, el quinto Paso La Virgen Dolorosa, sección de caperuzas blancas, una numerosa comisión del parque municipal de bomberos, nutridas comisiones de la Cruz Roja de Palma, Sta. Catalina y Hostalets presidida por el Presidente de la sección de Palma, empleados civiles, una comisión del Ejército presidida por el comandante de Artillería señor García González, la imagen de la Sangre y clero.

Seguía el Ayuntamiento presidido por el Alcalde señor Martínez y Rosich y los concejales señores Barceló (J.), Barceló (B.), Oliver, Carrió, Solá, Cañellas, Moner, Planas, Villalonga Oliver, Fons, Barrera y Corbella.

A continuación iba, presidiendo la procesión, la Diputación Provincial representada por los Diputados señores Llobera, Mora, Rosselló, Fortuñy, Sijar, Morales, Rosselló Alemany y Valls de Padrinas, presididos por el Presidente don Luis Alemany.

Cerraba la marcha la banda del Regimiento Infantería de Palma dirigida por el señor Balguer y una compañía del mismo regimiento al mando del capitán señor Barro.

Figuraba en la procesión la banda de tambores y cornetas de los Exploradores Mallorquines y distintas secciones daban guardia a los cinco Pasos.

La Banda del Regimiento ejecutó la marcha fúnebre del maestro Marqués.

La procesión se retiró cerca de las once de la noche, sin que ocurriera el menor incidente.

En la Catedral

Esta mañana a las seis, en la Catedral Basílica se ha celebrado el sermón de Pasión, por el Rdo. don Guillermo Oliver, presbítero.

A las nueve y media han comenzado las funciones del día, celebrándose luego los Divinos Oficios siendo el celebrante el Ilmo. Obispo de esta Diócesis.

Han actuado de ministros asistentes el M. I. señor Deán, el Arcipreste y el Arcediano.

De Diácono ha actuado el M. I. señor don Antonio M. Alcover y de Subdiácono el M. I. señor don Antonio Deyá.

A dichos actos han asistido en corporación el Alcalde de Palma Sr. Martínez Rosich y los concejales señores Barón de Pinopar, Barceló (don F. y don B.), Villalonga Oliver, Barrera, Carrió y Aguiló (D. J.)

Los citados actos han resultado en extremo solemnes, asistiendo a ellos numerosos fieles.

Sábado Santo

En Santa Magdalena, a las siete y media, las cuatro Horas menores y el Oficio del día; y por la tarde a las seis los actos de coro con solemnidad.

En San Jaime, a las siete y media, Horas menores, bendición de Pila y Misa mayor cantada; después se dará la Comunión a los fieles.

En San Felipe Neri, a las seis y media, bendición del fuego, del incienso y del cirio pascual; canto del Exultes, profecías y Letanías, y a las ocho Misa solemne del día con Comunión general.

En Capuchinos, a las siete, las funciones propias del día; en el Oficio se distribuirá la Comunión a los fieles.

En Santa Catalina de Sena, a las seis y media, la función propia del día. En la Misa se dará la Comunión.

En Santa Magdalena, a las seis y media, la función del día.

En Montesión, a las siete, los Oficios del día, podrán conculgar en la Misa las personas que lo deseen.

En la Concepción, a las siete y media, los Oficios del día.

En Santa Clara, a las seis y media, empezará el Oficio Divino, y a las ocho habrá Misa cantada en la que se dará la Comunión a los fieles.

En el Socorro, a las ocho, empezarán los Oficios. En la Misa se dará la Comunión a todos los fieles que se acerquen a la Sagrada Mesa.

En San Francisco, a las siete, empezará el Oficio. Después de la Comunión del Sacerdote se distribuirá la Eucaristía a los fieles.

En San Jerónimo, a las seis y media, los Oficios del día.

En Santa Teresa, a las seis y media, los Oficios del día.

En las demás iglesias los Oficios propios del día.

INFORMACION

Sobre el hallazgo de un cadáver

En oficio de fecha 27 del corriente la guardia civil del puesto de Buñola comunicó al señor Gobernador lo que sigue y de cuyo accidente nos ocupamos ayer:

«Sobre las catorce del día de referencia, y habiendo tenido el que suscribe, (sargento Simón Gual) noticia de que en terrenos del predio *Alquería de Vall* y sitio denominado *Sementería Grande*, había sido encontrado un hombre al parecer cadáver, me personé al sitio de referencia, coincidiendo con la llegada del Juzgado y médico titular, encontrando debajo de dos encinas, a un hombre decentemente vestido, al parecer cadáver, el que, al ser examinado, se ha visto que en la mano derecha empuñaba un revólver, calibre 6'35, con cuatro cápsulas cargadas y una vacía, presentando una herida en la sien derecha, con orificio de salida por el oído izquierdo. El citado sujeto, que no ha podido ser identificado, según parece del facultativo, se suicidó, hace de ciento diez a ciento veinte días, puesto que tiene el cuero apergaminado y la cabeza separada del tronco, por efecto de la descomposición, calculando su edad en unos veinte y cinco años.

En los bolsillos del abrigo y americana, le ha sido encontrado un reloj cronómetro, al parecer de oro, una peseta en plata y cincuenta céntimos en calderilla, unas tijeras, una cartera de bolsillo sin documento alguno, otra de apuntes con varios nombres, sin concretar nada, una caja de cerillas y un librito de fumar.

El Juzgado ha ordenado el levantamiento del cadáver de referencia y su conducción al Cementerio de esta villa, siguiendo la práctica en las diligencias propias del caso.»

Los maestros interinos

Los maestros interinos han formulado al ministro de Instrucción varias peticiones encaminadas a que se agreguen al concurso de maestros interinos anunciando, las 47 escuelas que se indican en una relación presentada; que se resuelva la instancia firmada por algunos centenares de maestros interinos, en la que se pide que se concedan a interinos todas las escuelas que haya por vacantes producidas en el segundo semestre de 1917 y las que vayan en los primeros meses de 1918 en poblaciones inferiores a dos mil almas, anunciando para junio un nuevo concurso.

También piden que se interesen del ministro que se anuncie a concurso de interinos la sección de Navarra, y que se conceda a los maestros interinos el sueldo de 1.000 pesetas, ya que, por cinco reales diarios, prestan los mismos servicios que los maestros propietarios.

Destinos civiles

Los siguientes licenciados del ejército han sido designados para ocupar los destinos civiles que a continuación se expresan:

Ayuntamiento de Ibiza (Baleares), Portero del Instituto de segunda enseñanza, con 400 ptas. soldado, Juan Buñil Planells.

Idem, vigilante de Consumos, con 630 id., soldado, Narciso Fontanilla.

Idem, idem, con 630 id., soldado, Pablo Francisco Casado.

Idem, idem, con 630 id., soldado, Bartolomé Tur Riera.

Idem, idem, con 630 id., Brigada procedente de activo, Melchor Rotger Simó.

Idem, idem, con 630 id., desierto.

Idem, idem, con 630 id., desierto.

Idem, Portero guarda almacén, con 700 id., soldado benemérito de la Patria, Pedro Ferrer Mari.

Idem, idem, cabo de la Guardia municipal, con 700 id., cabo, Carlos Andrade Narváez.

Idem de Son Servera (Baleares), guarda de campo jurado, con 600 id., cabo, Bartolomé Fluxá Alemany.

ALABERN y C.ª

Gamisería--Sombreros--Tirantes
Géneros de punto--Corbatas
ALTAS NOVEDADES

¡EL ÉXITO DEL BANQUETE!

Para dejar plenamente satisfecho al invitado durante la comida, no deben faltar nunca en su mesa los acreditados

VINOS (Marca Castell del Bosch)

Procedentes de las grandes Bodegas de Amadeo Maristany.

BLANCO, CLARETE Y TINTO

A ptas. 0'60 Botella de litro (sin envase) POR DOZENAS PRECIO ESPECIAL

A GRANEL A PTAS. 0'55 LITRO

De venta: ANTIGUA CASA LLOFRIU

Servicio a domicilio

Teléfono número 121

TEATRO PRINCIPAL Sábado 30 a las 8 y media

GENTE BIEN

de Santiago Rusiñol

TEATRO LIRICO Sábado 30 a las 6 y media

LILIANA por F. BERTINI

Amagos de incendio

Ayer tarde, en una tienda de muebles de la calle del Sindicato, se produjeron una serie de amagos de incendio simultáneos, en varias de sus habitaciones.

El hecho por lo irregular llamó extraordinariamente la atención, notándose, después de apreciadas las circunstancias, que aquellas eran producidas intencionadamente por la criada de la casa, chica de diez y seis años de edad, natural de la provincia de Huesca.

Colocaba en las habitaciones de referencia, montones de papel a los cuales, según propia confesión, luego prendía fuego.

Varios agentes de policía y numeroso público, contribuyeron a sofocar el elemento que hubiera podido obtener grandes proporciones, debido a tener almacenados muchos muebles en aquella casa.

La criada fué detenida y encerrada en Capuchinos.

Notas del puerto

Procedente de Mahón ha llegado esta mañana el vapor *Monte Toro*.

—De Ibiza y Valencia ha llegado el vapor *Rey Jaime II*.

—Ha llegado esta mañana procedente de Valencia, un falucho de unas quince toneladas de carga con cargamento de naranjas.

—Esta tarde a las seis y media, debe salir con destino a Barcelona el vapor *Rey Jaime II*.

—Mañana es esperado procedente de Barcelona el vapor *Rey Jaime I*.

—Ha llegado al puerto, el pailebot *Patrio Sala* de la matrícula de Torreveja, con cargamento de efectos.

—Procedente de Barcelona ha llegado el balandro *Anita*, que ha de tomar un cargamento de carbón.

—Tienen completos sus cargamentos y quedan en disposición de hacerse a la mar, el falucho *Dolores* y el pailebot *Providencia*. Ambos conducen cargamentos de carbón.

—A las siete y media ha salido para Cabrera el vapor *Formentera*.

Debe hallarse de regreso esta tarde a las cinco y media.

—Procedente de Ibiza, con cargamento de carbón vegetal, ha llegado a este puerto el pailebot *Maria* de aquella matrícula.

—Han salido para la mar los pailebots *Menorca* y *San Juan*.

—Esta mañana han bajado al puerto largos trenes de carbón de estas minas, que ha de ser embarcado en algunos veleros que son esperados estos días.

Cámara de Comercio

Última sesión

Presidió don Miguel Salom y asistieron los señores Miró, Alzamora, Planas, Colom, Coll, Mulet, Rubi, Bonnin y Esteva, y se excusaron los señores Riera, Roca y M. Granada.

Leyóse y fué aprobada el acta de la última sesión que celebró la Cámara el día 19 de febrero pasado.

La Cámara quedó enterada de varios asuntos.

Seguidamente la presidencia manifestó que al conocer algunos detalles de los arreglos comerciales que se estaban preparando con países extranjeros, se había apresurado a telegrafiar al Ilmo. Sr. Director General de Comercio y Excmo. Sr. Ministro de Estado recomendando que se tenga en cuenta que el almadrón es primer producto y artículo principalísimo de exportación en Mallorca, cuyo destino era últimamente y en grandes cantidades a Francia y empezábase a exportar a los EE. UU. de América y rogando

encarecidamente que sea incluído en las negociaciones de referencia para con dichos países, pues de lo contrario sufrirán un grave quebranto los intereses de esta región; gestiones que en vista de un telegrama del Ministro de Estado recientemente recibido, manifestó que reiteraría aclarando que el almadrón pertenece a las frutas secas y no a las verdes.

Dió cuenta también de haber acudido a la información urgente abierta por la Dirección General respecto a tasas de carbones, interpretando la opinión de la Mesa, de que si las tasas se observaran sería conveniente que subsistieran pero como los precios que se cotizan públicamente triplican en muchos casos el valor de las mismas, de ahí que en bastantes ocasiones vengyan a resular ilusorias dichas tasas.

A la vez expuso los requerimientos de la Dirección General para que esta Cámara proceda mensualmente a la formación y remesa a dicha Superioridad, con destino al Comité del Tráfico Marítimo, de las estadísticas correspondientes al comercio de este puerto, que afectan a la importación, cabotaje de salida, comprendiendo el día, nombre del buque, bandera, registro, carga, naturaleza de la mercancía conducida, precio de los fletes y destino; servicio que, a pesar del costoso trabajo que representa, se apresurará a cumplimentar esta Cámara.

Y considerándolo beneficioso para la publicidad y desarrollo de los productos de esta Isla, hizo mención de haber cedido el local social, para una conferencia, al Secretario de la «Unión Gremial» de Valencia don Juan Artida, cuyo señor se encontraba en Palma en viaje de propaganda para la segunda Feria-Maestrato Industrial y Comercial que ha de celebrarse en aquella ciudad del 10 al 31 de mayo próximo; certamen del que obran instrucciones en esta Cámara a disposición de los comerciantes e industriales que deseen concurrir al mismo.

El Presidente dió cuenta de haber cobrado el legado de 5.000 pesetas hecho a la Cámara por el ex Presidente don Ricardo Roca. La cantidad líquida percibida, deducido el impuesto de derechos reales, ha sido de 4.081 pesetas. Con este motivo la Cámara reiteró sus acuerdos de gratitud a la memoria de dicho señor.

También dió cuenta la Presidencia de la reunión tenida por los perjudicados en el saqueo del muelle, y se acordó apoyar cuantas gestiones realicen los interesados y reclamar en nombre de la Cámara al Gobierno la debida indemnización de los perjuicios.

Finalmente, a propuesta del Sr. Mulet, la Cámara acordó adherirse a las gestiones que realiza una comisión especial, para que no desaparezca de Mallorca el Museo de Raixa; y a propuesta del Sr. Miró gestorner cerca de la «Isla Marítima» que no aplique el aumento de fletes autorizado por el Gobierno como máximo a los artículos de consumo ni a la primeras materias para industrias, arreglando al informe de esta Cámara sobre el asunto.

Después de lo cual, se levantó la sesión.

TEATRO BALEAR

A partir de esta fecha y hasta el día 31 de los corrientes se admitirán proposiciones para el arriendo de este Teatro en el domicilio del Sr. Secretario, San Miguel, 29.

Palma 11 Marzo 1918. — El Presidente, José Canet.

Vinos de mesa OLIVER

De venta en los buenos Colmados.

INFORMACION

Mercado de ganado

Ha continuado hoy en las *Enramadas*, como también en el glacis de Santa Catalina el mercado de ganado de Pascuas.

Tanto en uno, como en otro sitio, la concurrencia de ganado ha sido escasísima. Había, tan sólo, tres manadas, que juntas no llegaban a formar el número de sesenta corderos.

Ante esta inexplicable falta, el público se preguntaba: ¿dónde ha ido a parar el ganado de Mallorca, que en cantidades tan importantes se produce, máxime con la abundancia de pastos con que ha podido contarse hasta la fecha?

Es por demás decir, que se pedían precios crecidísimos, para las pocas citadas cabezas puestas a la venta, hasta el punto de que nadie compraba.

En manera alguna, querían los vendedores ceder su mercancía a peso, sino a precio volante, que en muchas ocasiones resultaba una verdadera enormidad.

Con este motivo se han producido esta mañana en las *Enramadas* verdaderas escenas cómicas.

En lo que se refiere a volatería, ha sido también escasísima, la expuesta a la venta. Había unas cuarenta aves.

Por un par de gallinas, corrientes, que en otra ocasión se pagaban entre ocho a nueve pesetas, hoy hemos visto pedir la enormidad de *pis. diez y seis*.

Tomen nota de todo ello, la Junta de subsistencias y nuestras autoridades y convézanse de la verdadera injusticia que con este público se comete, al consentir que en un país productor como el nuestro y durante una festividad como la de pascua, tenga que verse privado, de la tradicional costumbre, de comer carne de todas clases, y especialmente de la de cordero.

Gremio de panaderos

En la Junta general que celebró la sociedad anónima «Gremio de panaderos» fueron elegidos para los cargos de la Junta de gobierno los señores siguientes.

Presidente, don Bartolomé Ferragut. Vice Presidente, don José Seguí. Contador, don Bernardo Espases. Depositario, don Jaime Picornell. Secretario, don Bartolomé Vaquer. Vocales: Don Jaime Bujosa, don José Ferragut, don José Roca y don Mateo Albertí.

El «Alfonso XIII» a Badalona

En el vapor de esta tarde embarcará para Barcelona desde donde marchará a Badalona, el primer *team* de foot-ball de la «Real Sociedad Alfonso XIII» que marcha a Badalona para celebrar dos partidos, el domingo y lunes próximos, con el *team* de aquella localidad.

Los jugadores mallorquines se marchan muy esperanzados, y muy de veras les deseamos nuevos triunfos en la ciudad catalana.

Estarán de regreso a mediados de la semana próxima.

Notas del Carnet

DE SOCIEDAD

Leemos que con objeto de reanudar y ampliar sus importantes trabajos apostólicos al frente de la Misión Española de París, conforme a los deseos de S. M. el Rey y del presidente del Consejo, con quienes recientemente ha tenido audiencias particulares marchó a la capital de Francia nuestro paisano el Ilmo. Sr. D. Gabriel Palmer, fiscal de la real capilla y visitador regio de dicha Misión, fundada, como es sabido, por iniciativa del Soberano español, y a la que tan preferente atención y cariño dedica nuestro Monarca.

Como prueba del singular afecto que al Sr. Palmer se profesa en Palacio, sus majestades el Rey D. Alfonso y la Reina doña Victoria se han dignado obsequiar a aquél, al despedirse para París, con sus retratos, con expresivas dedicatorias, haciendo votos por que Dios le proteja para seguir laborando, como hasta ahora lo ha hecho, en la obra patriótica, moral y social, a que tanta actividad consagra en París.

Deseamos a nuestro paisano el Sr. Palmer felicísimo viaje y muchos éxitos al frente de la Misión Española.

PERSONALES

Se halla ligeramente indispuerto el inspector jefe de policía de esta isla, nuestro amigo D. Ramón Blanco.

DE VIAJE

De Mahón ha llegado esta mañana, en el vapor *Monte Toro*, el vocal de la Junta de la *Marítima*, D. Miguel Hernández.

Con destino a Alicante marchó ayer, el comerciante D. Bernardo Pomar.

Marchó también D. Emilio Nadal y la señorita D.ª Pilar Fort.

De Ibiza ha llegado esta mañana el oficial de correos don Ernesto Fajarnés.

De Teatros

Principal

Mañana a las ocho y media de la noche se presentará en este coliseo la compañía de alta comedia que dirige el primer actor Ramón Caralt.

Se pondrá en escena la hermosa comedia en tres actos de Linares Rivas *Maria Victoria* y se estrenará el sainete en un acto de Santiago Rusiñol *Gente Bien*, la producción de más fuerza cómica del celebrado autor catalán.

Ambas obras serán presentadas con toda propiedad en decorado, vestuario, atrezzo y mobiliario y en ellas trabajan la primera actriz Raimunda Gaspar, el primer actor Ramón Caralt y los principales artistas de la compañía.

Lírico

Mañana sábado se reanudarán las sesiones de cine de seis tarde a once y media noche.

Tendrá lugar mañana el estreno de la

película artística de dos mil metros *Liliana* interpretada por la eminente actriz Francisca Bertini que realiza en dicho film una notable labor.

Liliana está impresionada por la Casa Caesar Film, con toda clase de detalles; con un lujo realmente asiático considerándose como una de las mejores películas del año.

La proyección de *Liliana* será acompañada por el quinteto del Lírico.

Balear

Para mañana se anuncia en el espacioso coliseo del Ensanche el debut de la extraordinaria Troupe Liliptiense Tschustchek compuesta de diez artistas enciclopédicos, cinco señoritas y cinco caballeros, los cuales ejecutan distintos trabajos gimnastas, acrobacias, canto y baile.

Alternará el número con un escogido programa de cine.

Las Subsistencias

Reunión de la Junta

El señor Gobernador ha mandado convocar para mañana a la Junta de Subsistencias; según tenemos entendido, para tratar importantes asuntos relacionados con la marcha anómala, que va experimentando esta cuestión en Palma.

Es muy posible que sean tratadas las cuestiones relativas al abastecimiento de huevos, pescados y tomates, ya que después de las concesiones que se han hecho, autorizando permisos, de salida tan pesadamente surtidas se hallan las necesidades de este vecindario.

Comprendemos, desde luego, la importancia de los citados asuntos, y en beneficio del público, esperamos que tanto el señor Gobernador como la Junta de Subsistencias se interesaran, cual conviene, para normalizar la situación.

Entendemos que las estadísticas y buenas relaciones juradas de productos de nuestra agricultura, que ya indicamos como buena base, para lo que pueda hacer referencia a permisos para la exportación, serían de mucha utilidad en la Junta de mañana.

Pescado

Esta mañana, a primera hora, se ha producido en esta pescadería un serio altercado entre el público y pescadoras, ocasionado por la falta casi absoluta de mercancía que se notaba y de la enormidad de precios que se pedía para las escasas partidas expuestas a la venta.

Ha sido denunciado el hecho a las autoridades, las que han ordenado fuera surtida cual está exigido las necesidades del vecindario.

A pesar de ello, han continuado rigiendo precios variables, haciendo caso omiso de los de tasa.

Se nos asegura que en vista del abuso, las autoridades han prohibido toda salida de pescado en el vapor de esta noche.

Celebramos, de ser cierta, la determinación.

Tomates

Continúan vendiéndose en un solo puesto, y limitado el consumo, entre una y dos libras.

Esta mañana, además, se nos han producido por parte del público muchas quejas, respecto a la mala calidad del producto que se espande. Mucho del tomate de referencia, resulta pudrido.

GACETILLAS

—*Los tinglados.* Desde hace unos días, continúan las interrumpidas obras relativas a los tinglados del puerto.

Se procede a la construcción de las casetas auxiliares, cuyas obras, aun con lo poco que de ellas puede todavía apreciarse, resultarán de muy ben efecto.

—*Soldados.* En el vapor *Monte Toro* han llegado esta mañana muchos soldados, naturales de esta isla, que vienen con licencia de Pascua.

—*Caida.* En la calle de la Marina ha caído esta mañana una mujer, produciéndose una herida de relativa importancia en la cabeza.

—*Curado.* Ayer lo fué en la Casa de Socorro, un muchacho que presentaba una herida en la cabeza producido por caída.

—*Extravío.* Esta mañana por las inmediaciones de la Catedral se extravió un boá de señora color negro.

La persona que lo tenga en su poder y quiera devolverlo, puede hacerlo en la calle de Palacio n.º 40 donde se gratificará el hallazgo.

—*Sincope.* Esta mañana una anciana que transitaba por la calle de San Miguel ha tenido la desgracia de resbalar, a causa de la arena en aquella calle esparcida, siendo a consecuencia del susto, acometida de un fuerte sincope.

Recogido por varios transeúntes ha sido conducida a su domicilio, que lo tiene en la calle de Apuntadores.

ANUNCIO

La sociedad *Veloz Sport Balear* avisa al público que quienes tengan en su poder resguardos de entrada del match suspendido el domingo de Ramos, pueden presentárselos para su cange en la Conserjería de dicha Sociedad hasta el próximo domingo, todos los días de seis a ocho de la noche.

Empanadas sin hueso

Participo a mi distinguida clientela y al público en general que las renombradas empanadas de carne sin hueso que desde años anteriores vienen expendiéndose en el horno llamado *DES RECO* este año para Pascua y sucesivamente seguirán expendiéndose con la misma especialidad, clases y precios en el referido horno *DES RECO*, calle de Salas números 10 y 12.

MUCHACHO

Para despacho que sepa leer y escribir, se desea. Razón, Centro de Anuncios.

Telegramas

EL CONSEJO DE ESTADO

Madrid 28 (11 m.)

Reunido en pleno el Consejo de Estado acordó no conceder ningún crédito por vía gubernativa mientras permanezcan abiertas las Cortes.

Se concedió un crédito de doce millones para auxiliar la producción naranjera.

ELOGIOS A MAURA

Lisboa.—El periódico *O Seculo* publica un artículo de Augusto Castro, con motivo de la subida al Poder del Sr. Maura.

Dice el articulista que al señor Maura se debió en 1911 que no se rompiera la paz europea, oponiéndose tenazmente al plan de Polaveja queriendo invadir el territorio portugués con 600.000 hombres.

Canalejas—dice—pidió que fueran consultados todos los jefes de partido, y el señor Maura dijo que aquel descabellado proyecto sería la iniciación del conflicto europeo y la ruina de España.

Afirma el articulista que Maura merece de Portugal todas las simpatías.

Hablando de la actual situación de España, afirma que con el gobierno de Maura, podrá salvarse la crisis económica.

EL PRINCIPE DE ASTURIAS EN PELIGRO

Madrid 28 (11 m.)

Se ha sabido que cuando el Príncipe de Asturias daba su acostumbrado paseo a caballo acompañado del Conde de Grove por la Casa de Campo, de repente se le desbocó la jaca al heredero de la Corona.

El Conde de Grove persiguió la jaca y logró alcanzarla soltando la brida de su caballo y arrancó al Príncipe de su cabalgadura, pero con el esmero hecho, ambos vinieron a tierra.

El Príncipe salió ileso y el Conde de Grove salió con ligeras contusiones.

LAS SUBSISTENCIAS

Orense.—La carencia de subsistencias ha producido agitación en varios pueblos.

Ocurrieron desórdenes en Castro y Caldas resultando varios heridos.

En Piedrahita se amotinó el pueblo contra los acaparadores.

En Karballino hubo manifestaciones tumultuosas llevándose el vecindario varios sacos de patatas que habíanse aprendido por un acaparador.

BUQUES EN CONVOY

Santander.—Ha fondeado en este puerto el vapor noruego «Alwibing» que fué a Inglaterra con un convoy de 26 buques de diversas nacionalidades.

Al llegar al canal de San Jorge se encontraron con un submarino que hundió siete de los buques.

DISTRITO SIN REPRESENTACION

Parece que el Supremo ha anulado las elecciones en el distrito de Sort-Viella, quedando castigado el distrito a permanecer sin representación en estas Cortes.

FIRMA DEL CONVENIO CON FRANCIA

Madrid 28 (11 m.)

Valencia.—Se ha recibido un telegrama del Sr. Dato anunciando que en breve se firmará el convenio comercial con Francia. La noticia ha producido gran júbilo, especialmente entre los vinateros, pues continúan llegando barcos los cuales regresan cargados por no poder descargar en los puertos franceses.

HUELGA SOLUCIONADA

Valencia.—Se ha solucionado la huelga en los talleres de la Trasmediterránea.

EL PRECIO DEL ARROZ

Valencia.—Las sociedades obreras se agitan a causa de que a pesar de los ofrecimientos de que sólo se exportaría arroz asegurando antes el abaratamiento en Valencia el precio de tasa, sigue elevándose el precio de dicho artículo.

CHOQUE DE TRENES

Zaragoza.—Chocó el mixto de Zaragoza con un tren carbonero.

Resultó una viajera herida.

EL COMERCIO DE NARANJA PARALIZADO

Valencia.—El comercio de naranja sigue totalmente paralizado.

Nadie compra naranja a ningún precio. Los cosecheros carecen de dinero para proseguir la recolección del fruto y este se pierde.

UN BANQUETE

Santander.—Los empleados de Correos y Telégrafos han celebrado un banquete con el objeto de celebrar la solución del conflicto cursando numerosos telegramas.

INCENDIO DE UN AYUNTAMIENTO Y UNA ESCUELA

Soria.—Se ha declarado un incendio en la casa Ayuntamiento del pueblo de Fuentes-luz.

Ha destruido totalmente el edificio, en que estaba instalada también la escuela.

PARA LA READMISION DE LOS DESPEDIDOS.

Madrid 29 (11 m.)

Valencia.—En la Casa del Pueblo se ha verificado una importante reunión: para pedir el reintegro de los seis mil ferroviarios despedidos.

Asistieron representantes de todas las sociedades obreras y sindicalistas y delegados obreros de toda la provincia.

Se acordó organizar actos para conseguir la readmisión e invitar a las entidades económicas, mercantiles y obreras de la provincia, para que secunden la petición.

Caso de negarse a esta petición, se declarará la huelga general.

CONSGRACION DE UN OBISPO

Madrid 29 (11 m.)

Barcelona.—El próximo lunes marchará el obispo Dr. Reig a Almería con el objeto de asistir a la consagración episcopal del obispo de Barbastro.

Actuará de consagrante el Nuncio de Su Santidad.

PAILEBOT EMBARRANCADO

Santander.—Ayer embarrancó en la Caleta el pailebot *Manuel Paz*. Han salido varios barcos para auxiliarle.

La Política

Nota de la Presidencia

Madrid 28 (2 t.)

La nota facilitada en la Presidencia del Consejo, dice: El señor Maura no asistió hoy a su despacho.

Ayer le cumplimentaron los embajadores de Alemania, Austria e Italia.

Le visitó en su domicilio el Embajador de Inglaterra.

Comisario de abastecimientos

Madrid 28 (11 m.)

Asegúrase que para la Comisaría de Abastecimientos será designado el diputado don Leonardo Rodríguez, que fué director General de Comercio con el gobierno conservador.

Diputados proclamados

Hasta ayer han sido proclamados 278 diputados.

Recursos electorales

Madrid 29 (11 m.)

El ministro de la Gobernación Sr. García Prieto ha ordenado se le pongan a su despacho con urgencia, por riguroso orden de entrada en el Ministerio, todos los recursos existentes en contra de las elecciones municipales últimas, pendientes de resolución, proponiéndose observar un criterio de estricta justicia.

Combinación de Gobernadores

Hoy conferenciaron el ministro de la Gobernación Sr. García Prieto y el señor Maura; creyendo que trataron sobre la combinación de Gobernadores, dándole cuenta el Sr. García Prieto de las dimisiones irrevocables presentadas.

Algunas de las dimisiones son de caracterizados amigos del Sr. Lacierva, las cuales se mantendrán, y otras son de gobernadores que han fracasado en sus gestiones en las respectivas provincias.

Se cree que el próximo Consejo de Ministros que se celebrará el sábado se ocuparán los ministros de la provisión de los Gobiernos civiles.

Fallecimiento del señor Polo y Peyrolon

Valencia.—El catedrático de Lógica del Instituto y ex-jefe regional de los jaimistas don Manuel Polo Peyrolon y Falke, ha fallecido repentinamente ayer tarde.

Submarino alemán en el Ferrol

Detalles de la entrada

Madrid 29 (11 m.)

Ferrol.—Se conocen más detalles acerca de la entrada del submarino alemán «U-48» internado.

Dicho buque llegó el sábado por la tarde ante el puerto, llegando a la bahía sin práctico, embocando la ría sin titubear.

Al salir al encuentro un buque de guerra el comandante del submarino dijo que traía avería y que quería repararla y salir nuevamente enseguida del arreglo.

Al indicársele que a causa de las disposiciones del Gobierno Dato, tenía que quedar internado, el comandante dijo que las desconocía. A pesar de ello se internó el submarino.

Le han quitado las piezas de la maquinaria para evitar que se evada.

Además se le vigila estrechamente, impidiendo que nadie se le acerque.

El submarino se encuentra varado en el dique San Julián y tiene averías en el casco.

La guerra europea

Torpedeamiento del «Mar Báltico»

Madrid 28 (11 m.)

Se ha confirmado en el Ministerio de Marina el torpedeamiento del barco bilbaino *Mar Báltico* de 2.033 toneladas.

Fuó torpedeado la noche del 24 en las proximidades de Brest.

Había salido de Cardiff el día 20 con carbón para Altos Hornos de Bilbao.

Se supone que la tripulación se salvó.

La ofensiva alemana

Se atacará el frente italiano — Concentración de fuerzas

Madrid 28 (2 t.)

Roma.—Se acentúa la creencia de que se realizará una ofensiva enemiga.

Aumenta el cañoneo.

Se trata de cubrir el emplazamiento de nuevas baterías traídas de Oriente.

Los alemanes y austriacos se concentran en la zona montañosa, especialmente en el monte Grana Val Sugana y también hacia Brenta.

La mayor concentración que se ha realizado es en el Trentino en donde se calcula hay 43 divisiones.

Todas las fuerzas de que dispone Austria se encuentran en el frente italiano.

Divisiones inglesas diezmatadas — Se persigue al enemigo

Amsterdam.—Las últimas noticias oficiales de Berlín dicen:

Avanzamos después de grandes luchas en dirección a Oeste.

El enemigo ha tenido pérdidas considerables.

Numerosas divisiones inglesas han sido diezmatadas.

Aumenta el botín.

En todo el amplio frente iniciamos nuevamente la persecución del enemigo.

Hay que tener confianza

Madrid 29 (2 t.)

París.—El Presidente del Gobierno monsieur Clemenceau asistió a la sesión de la Cámara celebrada ayer y declaró que se tenga confianza en el heroísmo de los ejércitos aliados y en la unidad y acuerdo completo de los pueblos y gobiernos y mandos de los aliados.

De la ofensiva alemana.—Aumenta la resistencia inglesa

Madrid 28 (11 m.)

Amsterdam.—Los partes alemanes dicen que continúan avanzando en ambos lados del Somme, aunque lentamente.

Los franco-ingleses comienzan a oponer seria resistencia, que tenemos que vencer después de violentísima lucha.

Tomamos el pueblo de Noyon después de violentísimas luchas en las propias calles.

En algunos puntos pasamos ya de las posiciones que teníamos antes de empezar la batalla del Somme del 1916.

Continúa aumentando el número de prisioneros y el botín.

En Flandes y Verdun, siguen las violentas luchas de artillería.

La ofensiva francesa

Toma de varios pueblos.—Avance francés de 10 kilómetros.

Madrid 29 (11 m.)

París.—El enemigo seguido de poderosos medios de empuje en la región de Montdidier ha intentado seguir el avance al Oeste y al Sur, pero nuestras tropas han contrinado a la bayoneta, desalojando a los alemanes de los pueblos de Courteniche, Mesnil, Saint Jorge y Assainvilliers de los cuales nos apoderamos, instalándonos en ellos sólidamente.

El avance lo realizamos en un frente de diez kilómetros por dos de profundidad entre Lassigny y Morton a la izquierda del Oise.

La lucha ha seguido duramente no proporcionando ninguna ventaja al enemigo, al cual contenemos enérgicamente.

En el resto del frente francés no hay nada que señalar.

Nuestros aviones han realizado importantes operaciones de